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本报记者 胡建明

主场输给浦项制铁队，库
卡很伤心、很郁闷。更让他感
到伤心的是，在这场比赛快要
结束时，现场有部分球迷高喊
起“库卡下课”的口号。“要知
道，我执教鲁能后，在中国带
队打了13场比赛，只输了这一
场比赛。难道这就要把教练轰
下去？”库卡对此不理解也不
服气。

别看平时库卡经常会说，
每一个职业教练都要坦然面
对来自外界的压力，但当压力
真的降临到头上时，他却不淡
定了。3日下午的训练结束后，

当看到记者走上前向他提出
采访要求时，他马上“耍起了
小脾气”：“我不想和你们聊
了，都是你们写的我们被屠
杀，我们制造了惨案。这怎么
能算是惨案呢？”

“我们打门的机会比对手
多得多，看看我们那些球都是
怎么丢的，全都是因为运气太
差了，麦克格文和戴琳各失误
一次，裁判给他们助攻一次，
他们还有一个球是越位球，这
怎么可能是被屠杀呢？”

可球迷看到的结果就是
鲁能输了。2日晚上那场比赛，
当鲁能陷入0：4的困境时，看
台上陆续有球迷高喊起“库卡

下课”的口号，有些激进的球
迷甚至把矿泉水瓶扔到了库
卡的身边。

对于球迷的举动，库卡在
感到伤心的同时也表示了理
解：“我们的生活就是这样，有
时候会过得很开心，有时候会
处于低谷。如果有一天球迷真
的不喜欢我了，可以直接找我
说，没问题，我可以让另外的
继任者来这里。”

“他们如果觉得我带队踢
了13场比赛，输了一场比赛，
就要把这个教练轰出去，那我
也没话可说。可我无法理解他
们为什么扔瓶子，我不知道他
们是把瓶子扔向我还是扔给

裁判的。”
显然，球迷的举动让库卡

感受到了些许压力，但他向来
是一个不愿意服输的人，为了
说服球迷、证明自己，库卡主
动把历史翻了出来：“你知道
我在多少支球队被东家赶出
来过、解约过吗？没有，从来没
有被赶走过。”

“我执教过的球队有圣保
罗、弗罗米内塞、弗拉门戈、格
雷米奥、米内罗竞技……所有
人都在我走的时候感激我、尊
重我，我也不需要任何人来把
我赶走，在这里，我应该也能
做到这一点。明天，一切都会
好起来。”

喊喊我我下下课课能能理理解解
扔扔我我瓶瓶子子太太委委屈屈
库卡：我从来没有被东家赶走过
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在亚冠联赛中输掉这场
关键的比赛后，鲁能主帅库卡
终于被推上了风口浪尖。之
前，在鲁能主场被武里南联队
逼平、客场被浦项制铁逼平以
及客场被天津泰达队逼平，也
曾有球迷质疑过库卡，但主场
输给浦项制铁后，外界对鲁
能、对库卡的质疑声来得更为
猛烈。

面对来自外界的压力，库
卡的态度还是像往常一样：

“我们还需要时间去磨合、去
进步。”

我伤心又能怎么样

遭遇赛季第一场败仗，可
生活还得继续。3日下午，库卡
照 例 在 鲁 能 基 地 带 队 训
练——— 主场打浦项的主力队
员在健身房上力量，替补球员
则跟着库卡在打分队比赛。

训练结束后，说起刚刚过
去的那场比赛，库卡还是心有
不甘。他坦言，无论是对比赛
结果还是对舆论评判，他都感
到很伤心。

“可伤心又能怎么样呢？”
库卡开玩笑说，“难道让我杀
了出现失误的麦克格文、戴
琳、刘彬彬或者是裁判吗？那
场比赛，我们就是太不走运
了。比赛中单单阿洛伊西奥就
有五次进球机会，这比浦项所
有人的进球机会都多，但他们
门将把这些球都扑出去了。大
雷有多少次扑救？”库卡自己
用中文回答说：“没有嘛。我们
就是运气太差了。”

外援只有

勒夫表现不错

这场比赛鲁能表现得不
尽如人意，与外援没有发挥出
应有的作用有着很大的关系，

对此，库卡也表示认可。“外援
应该是场上做出一些改变的
人，但说实话，蒙蒂略、阿洛伊
西奥踢得都不是那么好，只有
勒夫还不错。”

库卡说，到目前为止，鲁
能也就踢出了一场好的比赛，

“就是客场打大阪那场，我也
希望外援能带领大家打出更
多跟这场一样的伟大比赛，球
迷都等着这一刻。”

“球迷希望看到来一名大
牌外援，马上就能表现得很
好，但有时候球员到一个新环
境需要经过一段相当长时间
的适应期，这里的足球毕竟跟
他们原来的地方不太一样。”

库卡说，这些外援在巴西
的跑动距离平均在9000米，在
这里要跑11000米。“这对他们
来说是一个很大的改变，如果
球员体能不是很好的话，肯定
没法展示所有的技艺。”

鲁能何时成形

还是未知数

库卡认为，鲁能现在表现
不够稳定，是因为在本赛季发
生了很大的人员变化，至今还
没有完全成形。

“别忘了，我们只是开始
了两个多月的工作而已，其他
一些像浦项、大阪、恒大等对
手都已经成形，他们的球员一
起踢球时间比我们长很多很
多，球迷必须得明白这一点。”

“当你有了一个成熟的体
系后，一切就会变得更简单
了。但是你要想完成这个定义
其实要花相当长的时间，这个
时间会多久呢？没人知道，足
球不是一个简单的数学，有可
能一周、两周、一个月，也可能
永远完不成。”

“我不能现在告诉你，一
个月过后我们就踢得很好了，
我们需要用一个接着一个的
胜利和进步去证明自己。”

等等等等，，再再等等等等
库卡称球队还需要时间去磨合
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库卡到底适不适合鲁能泰山？
现在谁都没法给出答案。或许，就连
他自己也是心里没底。不管怎么样，
有一点必须承认，库卡是个很善于
表达、很善辩的教练。

在新闻发布会上，他可以表现
得很文雅，回答每一个问题都轻声
细语，但私下里，他不会放过每一个
表达自己想法的机会。

因为媒体说鲁能“被屠杀”，他就
以不想接受采访的方式表达出来；对
球迷不满，他会用成绩和历史去解
释；对裁判不满，他现在学会了委婉
地发泄：“在巴西，我们可以随意评价
裁判，甚至可以做出换裁判的手势，

但在中国不行。糟糕的是，你
们记者明知我不能在发

布会上评论裁判，却
总是问我，我觉

得该被禁赛的应该是你们。”
大家还可以再仔细观察一下，

库卡在指挥比赛时，不管是穿运
动装还是西装，他经常会撸一撸
自己的衣袖，摆出一副爱谁谁
的江湖大佬姿态。

库卡这样做是为了
震慑对手还是为了维
护自己的气场？他嘿
嘿一笑说：“我不告
诉你。”看看，他

知 道 什 么 该
说 ，什 么 不

该说。

善于表达的库卡

记者观察
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疑问一：球员在场上频频摔
倒，是因为赛场浇过水，是谁作的
赛前浇水这个决定？

库卡：这是球员自己要求的。
大家忽略了一个问题，我们训练是
在干的草地上完成的，要不我们以
后再训练时也得先浇水，要不就是
比赛的时候不再浇水。

疑问二：是否应该加强一下球
员体能？

库卡：需要加强，我们每天都
有监控。4日肯定会练得比较猛一
些，因为这个月有九场比赛，他们
必须在比赛中适应这个节奏。

疑问三：为什么不让一个纯粹
的后腰与崔鹏搭档呢？

库卡：你看看队中还有其他后
腰可用吗？如果我用戴琳，那他踢

得不好，你又要说库卡怎么把球员
放在他不该在的位置上。媒体就是
这样的，我当媒体也会这样做。

疑问四：鲁能不善打硬仗，是
不是因为缺少核心球员，谁会成为
鲁能的核心球员？

库卡：你不能想着只有一个球
员是核心，我们在场上需要很多个
领袖级球员，但谁会成为真正的领
袖，现在说还早。

库
卡
答
疑

库卡认为勒夫上场比赛表现不错。
本报记者 王鸿光 摄
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